



Consejo de Residentes Españoles

Santiago de Chile, 15 de noviembre de 2016

Señora Doña  
María Teresa Pérez Esteban  
Consejera de Educación, Cultura y Deporte  
Gobierno de Aragón  
Zaragoza

*Estimada Consejera,*

He tenido la suerte de poder compartir en días pasados con vuestros embajadores culturales, Ricardo Solàns, pianista y María Pilar Cubero, soprano. Ha sido toda una experiencia que trataré de resumir en pocas palabras, aunque sé que será imposible.

Debiera empezar por agradecer que desde España os acordéis de los españoles que vivimos tan lejos, llenos de añoranzas, que nos hemos emocionado con la maravillosa interpretación de nuestra música con que nos han regalado Ricardo y María Pilar y nos hemos sentido, por breve e intenso tiempo, cerca de nuestra raíz.

En un periplo corto pero intenso, ofrecieron un concierto en la Basílica del Pilar, recibidos por los Padres Escolapios quienes regentan el templo, así como el Colegio Hispanoamericano, aledaño, que tiene alrededor de 1.100 alumnos. En este primer concierto el público fue mayoritariamente chileno, por lo que se puede considerar un éxito de extensión cultural.

El segundo concierto fue ofrecido en el Estadio Español de Las Condes, club social deportivo y cultural, que tiene como socios 4.500 familias descendientes de españoles. Los asistentes disfrutaron de la música y compartieron con los artistas en un cóctel ofrecido por el Estadio al finalizar el concierto.



El tercero en el Estadio Español de Viña del Mar, ciudad situada a orillas del Pacífico, a unos 100 kms. de Santiago. Los asistentes aplaudieron con entusiasmo la presentación y después pudimos disfrutar de una cena con el Directorio de la institución, además de recorrer a la mañana siguiente un poco de esta maravillosa costa.

Finalmente, llegamos a Curicó, situada a unos 170 kms. al sur de Santiago, zona de viñas y frutales, donde viven muchos de los aragoneses residentes en Chile. Comenzamos la visita en casa de uno de los aragoneses emblemáticos, Don Pascual Alastuey, quien a sus 90 años se encuentra en un delicado estado de salud que le impedía ir al concierto: qué maravilloso gesto! Fue una instancia de emoción indescriptible que nos reafirmó en la sensación clara que ya teníamos: habíamos recibido a grandes artistas, pero sobre todo habíamos recibido a grandes personas. Después de este encuentro, concierto en el Estadio Español de Curicó: magnífico, emocionante..... sin palabras que puedan describirlo. La mañana siguiente pudimos conocer las empresas de algunos de los aragoneses residentes....

En resumen, GRACIAS! Tanto al Gobierno de Aragón como a la Colectividad Aragonesa de Chile, que preside con gran esfuerzo y más acierto Eugenio Peña Galán, por acordaros de los españoles de Chile, que esperamos con verdadera ansia que en el futuro próximo se pueda repetir la experiencia, que extenderíamos a otras ciudades de esta larga y estrecha franja de tierra que nos recibe y cobija.

*Un fuerte abrazo,*

**Rocío Pérez del Campo**  
Presidenta